

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 24 (1879)
Heft: (14): Revue des armes spéciales : supplément mensuel de la Revue Militaire Suisse

Vereinsnachrichten: Société des officiers suisses

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

tillerie de campagne. — La digue sous marine à travers le golfe de la Spezia.

MEMORIAL DE INGENIEROS Y REVISTA CIENTIFICO MILITAR. 1^{er} et 15 juin 1879. — Coup d'œil sur la partie Argentine de la région hydrographique du Rio de la Plata. — Hôpitaux militaires. — Le capitaine Cristobal de Rojas, ingénieur militaire du XVI^e siècle. — Préparation du papier Marion. — Notice sur une collection de documents historiques existant à la Direction générale du génie. — Descenseur à hélice. — Trois théorèmes de la cinématique de Bour. — Elévateurs ou ascenseurs hydrauliques. — Emploi des coupoles Gruson. — Tendances scientifiques actuelles. — Nécrologie.

BOLETIN DE ADMINISTRACION MILITAR. — Du 28 mai au 25 juin 1879. — Réunions techniques. — Nouvelles générales. — Chronique. — Association philanthropique. — Règlement d'exemption. — La réorganisation de l'armée des Principautés slaves de la péninsule des Balkans. — Essais de ballons en Angleterre. — Organisation d'un nouveau corps d'armée en Russie. — Règlement du Conseil suprême de la guerre. — Statistique.

O EXERCITO PORTUGUEZ, n° 21 et 22. — L'armée d'outre-mer ; nécessité de sa réorganisation. — Organisation de l'état-major. — Instruction de l'armée territoriale en France. — Exposé sur la défense du Portugal. — Feux de l'infanterie à grandes distances. — Les réserves dans les armées modernes. — Le recrutement. — Chronique. — Nouvelles.

GALERIA MILITAR. Voir notre prochain numéro.

SOCIÉTÉ DES OFFICIERS SUISSES.

La reconnaissance du terrain des manœuvres d'automne de la I^e division, organisée par la section vaudoise de la Société fédérale des officiers a été faite samedi dernier par cent cinquante officiers de toutes armes appartenant à la division et venant des cantons de Genève, Valais et Vaud. La plupart des officiers supérieurs de la division assistaient à la reconnaissance, qui a été favorisée par le beau temps.

Dans la soirée de samedi, les officiers se sont réunis au cercle de Beau-Séjour, où un concert en plein air leur a été donné par la musique de Lausanne.

Dimanche matin, assemblée générale à l'Hôtel-de-Ville, avec lecture des rapports sur la reconnaissance et du jury sur les travaux de concours. Douze travaux ont été examinés; dix ont reçu des prix. Citons, entre autres, un travail historique remarquable sur la campagne de l'armée française contre Berne en 1798, présenté par la sous-section de Morges et dû à la plume de M. le major Muret; un prix de cent francs lui a été décerné et la section a décidé que ce travail serait présenté au concours fédéral.

Après la séance, qui a duré toute la matinée, sous la présidence de M. le colonel de Guimps, MM. les officiers se sont réunis pour dîner au Casino-Théâtre. Au dessert, plusieurs toasts ont été portés, dans lesquels il a été insisté surtout sur le devoir qui incombe aux officiers de travailler avec ardeur et dévouement à l'accomplissement de la tâche qui leur est assignée.

C'est par leur travail et par leur zèle que les officiers doivent réagir contre les tendances hostiles à la nouvelle organisation militaire qui se manifestent ci et là dans le pays. « Fais ce que dois, advienne que pourra », telle doit être leur devise. Le rassemblement de la I^e division leur fournira l'occasion de montrer aux populations que les sacrifices que

le pays s'impose pour son armée n'ont pas été inutiles et que de réels progrès ont été accomplis dans toutes les branches du service.

C'est dans cet esprit que MM. les officiers se sont séparés vers les quatre heures en se disant au revoir au mois de septembre.

MM. les officiers ont salué par une dépêche le commandant de la division, M. le colonel Gérésole, qui, retenu à Paris, n'avait pas pu assister à la réunion.
(*Gazette de Lausanne du 21 juillet.*)

TIR FÉDÉRAL

Le tir fédéral de Bâle s'est terminé le lundi soir 14 juillet, comme l'annonçait le programme. Sans nous occuper de la partie oratoire et récréative de cette solennité nationale, qui paraît avoir été très-faible comparativement aux précédentes, essentiellement par suite du mauvais temps, on ne peut que féliciter le comité de la bonne organisation du stand et de tout ce qui se rapportait au tir.

Les progrès accomplis au tir de Bâle, conformément aux nouveaux statuts, ont reçu la sanction de l'expérience et seront maintenus et développés dans les tirs subséquents.

C'est avec plaisir, par exemple, que nous avons enregistré la création de cibles à positions militaires de tireur.

Sur les 140 cibles qui revêtaient la butte il y en avait 27 pour les positions militaires, dont 4 bonnes cibles et 23 tournantes. Sous le rapport des distances les cibles militaires se répartissaient en 20 cibles à 300 mètres dont 2 bonnes cibles, et 7 à 450 mètres dont 2 bonnes cibles. Contre ces 27 cibles le tireur pouvait à son gré tirer debout comme aux cibles ordinaires dites civilistes, ou couché, assis, à genou, pelotonné, etc., en montant sur le talus en avant de la barre. Ces cibles étaient très-fréquentées; leur succès a été complet, et il serait désirable qu'à l'avenir elles soient plus nombreuses.

Il est aussi à désirer que la simple détente, qui n'était privilégiée qu'aux bonnes cibles, le soit également aux tournantes, et qu'elle arrive à remplacer peu à peu la double; cela d'autant plus que le nouveau modèle de Vetterli a une simple détente très perfectionnée et plus de double détente.

Les coupons à points remplaçant les contremarques de carton, et les primes de séries, deux innovations de cette année, ont aussi été fort appréciés.

En somme on peut saluer le tir de Bâle de 1879 comme le point de départ d'une ère nouvelle dans l'organisation de nos tirs fédéraux pour les rapprocher davantage du tir de campagne.

Le mardi 15 juillet a eu lieu la distribution des prix. M. le conseiller national Frei ouvrit la cérémonie par un toast à l'art du tir et à ses premiers représentants. Les noms des vainqueurs furent ensuite proclamés.

Le roi des tireurs pour le tir de 1879 est M. Hauri, de Reinach, Argovie, avec 318 points; viennent ensuite: second, M. Schelling, de Lubendorf, et troisième, M. Heutschi, de Soleure.

Les dix premiers prix ont été obtenus :

A la cible *Gluck-Vaterland* (*Chance-Patrie*), par MM. Monin, de Porrentruy; Danuser, de Coire; Paul Droz, des Brenets; Hermann, de Berne; Bauer, de Zofingue; Isly, de Sarnen, Obwalden; Raichlin, de Wollerau, Schwytz; Müller, de Wädensweil, Zurich; Schmid, d'Albis, Zurich; Cropt, de Sion.

A la cible *Fortschritt-Vaterland* (*Progrès-Patrie*), par MM. R. Müller,